
Nous nous réunissons une fois par mois pour discuter de sujets d’actualité locale et/ou nationale et nous pro-
posons des soirées sur des thèmes variés.
Nous avions  d’ailleurs prévu 2 conférences débat au cours du printemps sur la gratuité des transports à la-
quelle, nous sommes attachés et sur la santé dans  le Voironnais et au niveau national. 
Nous venons de voir à quel point  la gestion de la santé est un enjeu sociétal majeur !

Étant données les circonstances, nous les reporterons sur 2020/2021

Nous aimerions accueillir de nouveaux membres  en accord avec les valeurs que nous défendons : solidarité, 
justice sociale, échanges, action citoyenne... 
Si notre démarche vous intéresse et que vous souhaitez participer à notre réfl exion, venez nous rencontrer 
lors de notre assemblée générale à laquelle nous vous convions :

JUILLET 2020

Élections municipales

 L’association se réjouit de l’élection de l’équipe municipale, 
conduite par Laurence Béthune.

Nous resterons très attentifs aux sujets qui nous sont chers :

 La participation citoyenne

 les thèmes qui seront certainement abordés lors de la mise en place du PLU
à savoir :

• la prise en compte des enjeux environnementaux dans la réalisation de tous les projets.
• l’intégration de l’école au cœur du village.
• la mixité sociale.
• les déplacements .

 Les évènements festifs et culturels

Ce Mois-ci...

JUILLET 2020JUILLET 2020

Résultats

Le 18 septembre à 20h00 au centre socio-culturel salle Honoré Berland

Nous partagerons un apéro dînatoire à partir de 19h00

La Vie de l’ Association



L’opposition municipale a mené une campagne électorale habile pour l’élection qui s’est conclue le 15 
mars. Elle a commencé tôt, elle a été bien orchestrée, elle s’est appuyée sur une communication effi cace, 
elle avait des moyens matériels évidents et elle agissait dans un cadre cohérent, celui de la droite conser-
vatrice du Voironnais, qui coordonnait «Voiron ville d’avenir», «St-Jean-de Moirans village d’avenir», «Tullins 
Avenir», etc..., une unité qui ne cherchait pas à se dissimuler. 
C’est donc avec appréhension que nous avons vu se rapprocher l’échéance du scrutin. Les St-Jeannais 
ont tranché et depuis, la messe est dite. Mais ils n’est peut-être pas inutile de rappeler aux électeurs les 
perspectives auxquelles ils ont échappé, en brossant un petit tableau rétrospectif du brillant passé de cette 
liste défaite et de sa capacité à (dé)construire l’avenir, qu’elle ne mettra donc pas en œuvre. Ceux de nos 
concitoyens qui sont peut-être un peu amers devraient n’en nourrir aucun regret. 

Il faut savoir que cette liste était pour une part signifi cative constituée de membres de la municipalité qui a 
géré la commune de 2001 à 2014, brillant par son conservatisme frileux et vivant largement de la provende 
alimentée par la vente à bas prix des 42 logements du lotissement des Cordeliers, et de biens fonciers de 
la commune. Équipe émérite donc, s’il en fût, dont il est opportun de rappeler quelques uns de ses titres 
de gloire.

Le plus déterminant et le plus visible de ces exploits municipaux a été la transformation qui nous a été 
infl igée de la place du village : elle était à l’origine une esplanade conviviale bordée de platanes ; ils en ont 
fait un glacis bétonné et asphalté, triomphe de la pseudo modernité qui construit les parkings au centre 
des lieux de vie. Les élus de 2014 ont aménagé comme ils ont pu cette dévastation du bien commun et les 
centaines de tonnes de béton qui le coiffent désormais. 

Le ressentiment fut grand pour beaucoup de nos concitoyens après qu’ait été rasée en 2013 l’école his-
torique du village sans l’ombre d’une consultation publique, pour faire place à une construction nouvelle. 
Et voilà que chacun a pu découvrir dans le programme d’action des mêmes, la mise en conformité des 
bâtiments de l’école. Disposition d’intérêt incontestable. Sauf que ce sont eux qui avaient fait construire 
ces bâtiments. Que ne les ont-ils fait construire conformes dès 2013 ?

L’équipe candidate en 2020 se prévalait aussi au cours de la campagne d’une priorité écologique, très 
tendance... Ils avaient effectivement marqué auparavant l’histoire de la commune de leur grandes préoccu-
pations environnementales avec le bilan faune-fl ore-environnement du PADD (Plan d’Aménagement Dé-
veloppement Durable) de leur PLU de 2013, parfaite imposture qui avait consisté à récupérer un rapport 
de la FRAPNA vieux de 20 ans. Aucun bilan réel, aucune étude réelle, aucune sortie sur le terrain, aucun 
recours à une expertise quelconque, sauf la connivence de leur cabinet d’urbanisme pour la mise en forme 
documentaire d’un bilan fallacieux.

Enfi n, parmi les petits nouveaux de cette équipe rénovée il faut décerner une mention spéciale à ce per-
sonnage  que l’on a vu se dresser lors d’une réunion PLU récente, et déclarer que pour savoir où résidait 
Madame le maire de la commune, il suffi sait de chercher la maison qui n’était entourée d’aucune construc-
tion. Ce monsieur, chef d’entreprise au demeurant, ne pouvait ignorer qu’aucun maire d’aucune commune 
de France ne peut s’opposer à une construction sur une parcelle constructible, fût-elle voisine immédiate 
de la sienne. Mais l’auteur de ce propos a de la culture, il a lu Beaumarchais et il sait le bon usage que l’on 
peut faire de la calomnie. Voilà une recrue à la gestion de laquelle nous ne sommes pas fâchés d’échapper.

Il y aurait encore beaucoup à dire des errements passés de ce conservatisme sans âme, mais restons-en là. 
Merci chers concitoyens de nous avoir épargné un retour à cette préhistoire de la démocratie villageoise. 
EPSJ s’efforcera comme auparavant de contribuer à la faire vivre, en veillant à son exercice, sans concession.

Michel Buenerd

41 square de la Gardine, 38430 st-Jean de moiransNOUS CONTACTERNOUS CONTACTERNOUS CONTACTER

Ouf ...Ouf ...


